



ひまわり通信

日本共産党控室
市川市八幡1-1-1
334-1111 (18221)

日本共産党
市川市会議員

ひろた徳子



2024. 7 No. 101

6月議会 私は一般質問をしました

○図書館・自動車図書館
について

みなさんは、市川市に50年近く前から自動車図書館があるのをご存知でしょうか。写真の車は鮮やかな緑色をしています。図書館が近くにない地域25か所を月2回ずつまわっています。そこで、

質問 現在、行徳地域は3か所です。南行徳4丁目、福栄4丁目、妙典地域にも巡回していただけないか。
答弁 今後、新たな巡回地点の選定については、地域バランスへの配慮や、地



元からの要望等、様々な要素を勘案しつつ、慎重に検討を進めるとともに自動車図書館の巡回も



含め、市内すべての方が便利に図書館を活用できるように、サービスの拡充に努めていく。

一カ所に30分は、短いと思うので、ぜひ1台増やし、巡回する場所、滞在時間を含めて検討するように要望しました。

○本市における支援を必要とする児童・生徒の学びを保障する考えについて

質問 県立市川特別支援学校の生徒数は過去最高の277人。調理室や音楽室などの特別教室を全て普通教室に変え、児童・生徒がクルダウンをする部屋もない市立須和田の丘特別支援学校も過去最高となっているが、教室は充分か。

答弁 年々入学希望者数が増加しており、既存教室を区切るなど、必要な対応

をしながら教室を確保する努力を行っている。

県立、市立問わず市川の児童・生徒が通っているため、どちらに通っても、学習支援や自立支援が充分受けられるよう県へ要望してほしいと話しました。

○新湾岸道路における本市の考え方について

質問 市民や関係団体等への周知や合意形成については、どのように図っているのか。

答弁 「第2回新湾岸道路検討会準備会」では、今後の進め方について、計画の早期具体化のために多様な関係者との合意形成を丁寧に行いながら、検討のプロセスを進めていくことの重要性を確認した。

質問 外環高谷ジャンクションから西側の計画に対して市の見解と周囲への影響をどう考えるのか。

答弁 高谷ジャンクション西側については検討の対象となっていない。しかし、本市の環境問題に十分配慮

して、地元の声を伝えなければならぬと考えている。

○保育行政について

質問 公立保育園で令和4年度より土曜日に調理員を配置せず、パン等の簡易的な献立の給食を提供しているとのこと。土曜日給食の実態と考え方について聞きます。

答弁 保護者等の要望もあり、土曜日における調理給食の再開を検討している再開するためには、平日の人員が手薄にならないよう、公立保育園の民営化等に伴い職員を異動することや、調理業務委託の導入などが必要になると考えている。

土曜日給食再開後は、離乳食やアレルギー対応も全園で対応できるよう、委託の際、仕様書に記載することとした。



ちば保育のつどいに参加しました



この4つの原則は日本の「こども基本法」にも取り入れられ、原則の一つである「子どもの声を聴くこと」が積極的に進められています。

どれだけ保育現場で一人ひとりの子どもの声を聴いているか、大人が都合のいい解釈をしてい

6月22日、ちば保育のつどいに参加しました。午前は、船橋にある保育センターで山梨大学名誉教授の加藤繁美先生による「保育の中の子どもたちの声」という講座で学びました。

1989年国連総会において採択された「子どもの権利条約」。日本は、1994年、世界で158番目に締結しました。

条約の定める様々な権利のすべてに関わる基本的な考え方は「4つの原則」と呼ばれています。①差別の禁止、②子どもの最善の利益、③生命、生存及び発達に対する権利、④子どもの意見の尊重です。



午後から私は、場所を市川市内保育園のホールに移動して、「遊び塾はらっぱ」荒牧光子先生の実践講座に参加しました。身近なものを使って簡単にできる工作や手遊びは、息を吹きかけたり、細かい手作業など子どもの発達のみならず老化防止にも役立つものでした。

右の写真（左は廣田作）は、ピンクとブルーの風船に両面テープで足や耳、目や尻尾を付け、風船の結び目に毛糸を付けて、一緒に散歩が出来ます。参加者は、思い通りに作り、怪獣、カエル、象や犬など素敵なお土産に愛着がわき、大切に抱えて帰っていききました。

ないか、など事例を上げながらの講座は、良かったと思っして子どもの本心を聞いていない、子ども同士で考



無料法律相談

次回8月13日(火)午後2時より
市役所 6F 共産党控室にて

1人30分、事前予約が必要です。
334-1111 内線18221
までお電話ください。

自転車用ヘルメット 補助金制度



今年度も継続
しています。
行徳支所や南
行徳市民センタ
でも受け付けて
います。

チケット75

まだ間に合いま
す。来年の3月ま
で使えるバス・タ
クシーの補助チケッ
トです。1万5千
のうち、申請がま
だ1万に満たない
というところで、受
付中です。詳しく
は廣田までお問合
せ下さい。

ひとりごと：梅雨入り前に猛暑日が観測され、局地的な大雨も毎年のように被害を出しています。運動会では熱中症対策で地域の自治会からテントを借りるなどの対応で、先生方もいつも以上に苦労されています。温暖化対策も待たなしですが、だれもが危機感をもって日々考え、行動に至るにはまだまだ時間が必要だと思えます。新クリーンセンターの建設においても、「ごみの分別、減量が進めば」と「たられば」の話です。私の質問で、コンポストは指定された店以外でも補助金の対象となりましたが、市川市の住宅事情を考えれば、どの家庭もが使えるというものではないかもしれません。夏を乗り越えるために、まずご自身の健康管理と休養を取るなど元気に過ごし